
 

Protokoll der Herbstversammlung vom 29. September 2 018 in 
der Kleintieranlage in Sursee 

 
1. Begrüssung 
2. Präsenz 
3. Protokoll der Herbstversammlung 23. September 2017 
4. Mutationen 
5. Stand der Standardänderung 
6. Klubschau vom 29. bis 30. Dezember 2018 in Adliswil 
7. Klubschauen 2019 in Niederbipp, Hennenschau 2019 und 

weitere Ausstellungen 
8. Ausstellungspreis - Reglement 
9. Verschiedenes und Unvorhergesehenes 

 
1. Begrüssung 
Um 13.30 Uhr begrüsst uns die Präsidentin Regula Imstepf zur 
Herbstversammlung. Ein spezieller Gruss geht auch an die beiden 
Ehrenpräsidenten Anton Meier und Hugo Wirz. Regula dankt Markus Fuchs für 
den interessanten Rassenlehrkurs bis jetzt. Die Traktanden werden von den 
anwesenden Mitgliedern genehmigt. 

 
2. Präsenz 
Anwesend: 25 Mitglieder, 0 Gäste 
Absolutes Mehr: 13 
 
Entschuldigungen: Gesamte Gruppe Romand – Pierre Burri und Rosy haben sich 
noch selber entschuldigt. Ebenfalls Pascal Furrer, Bernhard Gurtner,Christoph 
Zysset, Silvia Saxer, Peter Gütle, Gabi Maurer, Angelo Scalmazzi, Trix Fanger, 
Hansueli Wenger, Monika Wenger, Peter Messerli, Ruth Messerli, Anton 
Rohrhirs, Rita Rohrhirs, Lorenz Kleeb, Walter Röösli, Christian Lengacher, 
Alexander Dasen, Jürg Mathis, Monika Zech, Paul Burri. 

 
Als Stimmenzähler wird Josef Egger vorgeschlagen. 
Beschluss: Einstimmig wird der Stimmenzähler gewähl t. 
 
3. Protokoll der Herbstversammlung vom 23. Septembe r 2017  
Das Protokoll der Herbstversammlung vom 23. September 2017 in Sursee ist in 
der Tierwelt Nr. 41/2017 erschienen. Es sind keine Einsprachen eingegangen. 
Somit ist das Protokoll genehmigt und wird dem Verfasser Christian Husistein mit 
Applaus verdankt. 
 
 
 
 
 
 



 

4. Mutationen 
Zu einem Beitritt in unseren Klub haben sich entschlossen: 
 
Jürg Mathys   Bubenbergstrasse 22 4950 Huttwil 
Angelo Scalmazzi  Casa al Pontign 1  6634 Brione 

 
Die neuen Mitglieder werden herzlich willkommen geheissen. 
Definitive Aufnahme erfolgt an der GV im April 2019. 
 
Austritte: 
Sascha Imhof   Ausschluss Club 
Meinrad Pittet 
Evelyne Pittet  
Susanne Meili   verstorben   
Josef Kenel   keine Tiere mehr 
Fabienne Schelb  züchtet nicht mehr 
Eugen Beck   keine Tiere mehr 
 
Für das verstorbene Mitglied Susanne Meili wird eine Gedenkminute eingelegt. 
 
Mitgliederbestand Herbstversammlung 29. September 2018, 110 Mitglieder 

 
5. Stand der Standardänderung 
Das Gewicht der Zwergwyandotten wurde angepasst. Damit bekommen die Tiere 
einen anderen Namen Deutsche Wyandotten und Deutsche Zwergwyandotten. 
Ob die ursprüngliche Version weitergeführt wird, ist noch nicht klar, resp. es ist 
noch kein neuer Standard dafür vorhanden. Ob die ursprüngliche Version in 
unseren Regionen weiterführt wird, ist Thomas Meyer sich nicht sicher. Wie die 
ursprüngliche Version weitergezüchtet wird ist noch nicht klar. Ab sofort müssen 
wir die Tiere als Deutsche Wyandotten resp. Deutsche Zwergwyandotten 
anmelden. Weitere Infos folgen, sobald wir mehr wissen. 

 
6. Klubschau vom 29. bis 30. Dezember 2018 in Adlis wil 
Es waren bis jetzt zwei OK-Sitzungen. Das Ausstellungsreglement ist erstellt. 
Wichtig ist, dass der Anmeldeanschluss eingehalten wird. Die Futtergeschirre 
müssen selber mitgebracht werden und dürfen nicht angeschrieben werden. 
Es werden noch Helfer gesucht, wer möchte soll sich bei Regula Imstepf melden. 
Am Sonntag nach der Ausstellung müssen wir aufräumen helfen. Regula Imstepf 
bittet alle anwesenden Mitglieder dies zu machen. 

 
Anmeldeschluss : Samstag, 12. November 2018 
Einlieferung   : Donnerstag, 27. Dezember 2018 15.00-21.00 Uhr 
Ausstellung  : Freitag, 28. Dezember 2018  17.00-21.00 Uhr 
    Samstag, 29. Dezember 2018  10.00-21.00 Uhr 
    Sonntag, 30. Dezember 2018  10.00-15.30 Uhr 
Sonntag gemeinsames Mittagessen um 12.00 Uhr.  



 

 
7. Klubschauen 2019 in Niederbipp, Hennenschau 2019  und weitere 

Ausstellungen 
Thomas Meyer informiert, dass es noch keine weiteren Infos gibt. Die 
Ausstellungen sind noch in der Grundplanung. Weitere Infos werden im Verlauf 
von 2019 folgen. 
 
2020 wird in Rothenthurm eine Ausstellung sein. Weitere Ausstellungen sind noch 
nicht geplant, wer etwas weiss, soll sich melden. Nächstes Jahr müssen wir die 
weiteren Ausstellungen planen. 
2021, 2022 evtl. Schöftland. Hugo Wirz fragt mal an und informiert anschliessend 
Thomas Meyer. 

 
8. Ausstellungspreis-Reglement 
Das Ausstellungspreisreglement wurde mit den Einladungen verschickt. 
Hintergrund des vereinfachten Reglements ist, dass nicht mehr verschiedene 
Leute vom Vorstand anwesend sein müssen, damit die Gewinner einer 
Ausstellung bestimmt werden können. 
Ziel ist es auch, dass das Reglement einfacher und etwas moderner daherkommt. 
Keine Einwendungen durch die anwesenden Mitglieder. 
Die anwesenden Mitglieder sind mit der Anpassung des Reglements 
einverstanden. 16 Ja, 8 Enthaltungen. Somit wird ab sofort das neue Reglement 
zählen. 
Die Ehrenbänder werden nicht mehr verteilt, die Anschaffungskosten dafür sind 
einfach zu gross. Wir werden weiterhin einen Gutschein von der Landi an die 
Sieger abgeben. 

 
9. Verschiedenes und Unvorhergesehenes 
• Thomas informiert, dass nächstes Jahr das Jahresprogramm anders gestaltet 

wird. Die GV wird am 7. April 2019 sein. Im Herbst wird es eine Stallschau 
geben, Hansueli Wenger und Peter Messerli werden uns zu sich einladen. 
Ebenfalls werden wir dort die Herbstversammlung abhalten. Terminvorschlag 
Samstag 31. August 2019 oder Samstag 7. September 2019. Der Anlass wird 
am 7. September 2019 sein. Die Mehrheit ist dafür. 

• Im Sommer hatten wir ein Problem mit der Homepage. Es wurde uns 
mitgeteilt, dass die Homepage nicht mehr gratis betrieben werden kann. Für 
die nächsten 3 Jahren müssen wir 56 Fr. dafür bezahlen. Unsere Homepage 
wird in der Woche 300 Mal angeklickt.  

• Wir haben sehr viele Tieranfragen. Meisten sind es Leute welche 2-3 Tiere 
suchen, aber nicht züchten möchten.  

• Dominik wird die Homepage nochmals überarbeiten in Bezug auf die Züchter. 
Verschiedene Züchter sind nicht drauf. Regula Imstepf bittet die anwesenden 
Mitglieder ihre Farbenschlagänderungen Dominik Schaller zu melden.  

 
 



 

• Hugo Wirz fragt an, ob es die Gruppe Romand noch gibt. Ja es gibt sie noch. 
Thomas Meyer ist noch im Kontakt mit ihnen, er bekommt auch die 
entsprechenden Einladungen dazu. Thomas nimmt auch an den 
Versammlungen teil. Sie machen Ihr Programm usw. selber. Richard Martin ist 
der Meinung, dass wir uns ebenfalls der Gruppe etwas nähern müssen, 
allenfalls mit einem Züchterbesuch. Toni Meier bittet uns, zu versuchen einen 
Richter aus der Westschweiz wieder bei unserer Clubausstellung einzubinden. 
Thomas Meyer hat für Niederbipp die welschen Richter angefragt, wir haben 2 
Absagen erhalten. Wir werden dies im Vorstand zusammen besprechen, wir 
werden auch auf die Gruppe Romand eingehen.   

• Hans Keller informiert uns, dass es auf der Webseite Bern Ost ein Video von 
einem Straussenhof Hofmann hat.    

• Regula bedankt sich herzlich bei Markus Fuchs für seine interessanten 
Ausführungen zu unseren Wyandotten. Er hat uns seit der 
Herbstversammlung 2013 zweimal im Jahr sein grosses Wissen 
weitergegeben. Auf Ende 2018 wird er seine Tätigkeit als Geflügelrichter 
niederlegen. Regula übergibt ihm ein kleines Präsent. Markus Fuchs bedankt 
sich ebenfalls. Er hat sich immer gefreut bei uns zu sein und uns wichtige 
Inputs der Geflügelzucht weiterzugeben. Er wünscht uns alles Gute.  

• Ebenfalls bedankt sie sich bei Heidi und Regula für die mitgebrachten Kuchen.  
• Dem Wirtenpaar Ruth und Paul Zemp wie immer ein herzliches Dankeschön 

für die gute Bewirtung. 
 

 
Ende Versammlung: 14.30 Uhr 
 
Schönenberg an der Thur, den 30.09.2018  
Christian Husistein 
Sekretär Wyandottenklub Schweiz 


